

本間建雄美君 BOX協力

小林幹扶君 BOXに協力。

山崎勲君

#### ライラ研修報告：

五十嵐委員長

神田屋さんのご協力により長崎さん、矢島さんのお二人から参加してもらいました。同行して参加する予定でしたが、所用のため出席できず小林幹扶副委員長から同行し1日目に参加してもらいました。最終日に私が迎えに行ったときは閉講式で145名の参加者がグループに別れてのチームリーダーとして発表する二人を誇らしく思って見ておりました。矢島さんは実は今月で退社され、10月から新潟県警に勤務されることになっているそうです。来年の今頃は制服に身を包んで居られるのではないかと思います。

長崎さん、矢島さん本当にありがとうございました。

「ライラ研修・・・高柳での変化と成長」 (株) 神田屋商店 長崎一訓君



ライラ研修を通じて改めて自然の大切さを痛感しました。第二次世界大戦後の著しい科学技術の発達と科学技術を応用した工業化は、私たちの生活に計り知れない便利さと幸せをもたらしました。

しかし、本当に私たちの生活は幸せでしょうか。昔は美しい川が流れていって、魚はいくらでも釣れました。海辺に行けば、まさに白砂青松で、美しい海岸線が広がり、海遊びの楽しみが味わえました。しかし今、必要以上に造られたダムと護岸工事、水質汚濁により、川や海は死んでいます。

それはほんの一部の例にすぎませんが、さらには人間の生存にも脅威を与えています。例えば、DDTは害虫を駆除し、農業生産の増大に画期的な効果をもらいました。また、PCBは安定した物質として電気のトランスなど様々な製品に用いられました。これらは人の健康に有害な有機塩素系化学物質であり、生態系のなかで分解されないまま環境のなかに蓄積されています。さらに、フロンガスは冷蔵庫の冷媒やスプレー、あるいはハイテク産業の洗浄剤などに広く用いられています。しかし、それによって地球を取り巻くオゾン層が破壊される為、地球に到達する紫外線の量が増え皮膚癌や白内障が増加したり、他の生物体の遺伝子にも好ましくない影響を与える恐れがあります。

このように、生命が住める星となった地球の生態系を私達人間は今、破壊しています。しかし人間もまた生態系を構成する自然の一員であり、生態系を破壊して私達の生存もありません。従って人類の英知を集めて解決の道を歩まねばなりません。

自分は魚屋である為、高柳で改めて痛感した自然の大切さを消費者の方々にも伝えていきたいです。例えば自分が直接漁港で仕入れた天然の魚を料理屋さんを通して、食べて頂いたお客様がうますに感動し、この天然のおいしい魚を味わうには自然環境を守っていかなければいけないと思っていただけるようにしていきたいです。

## 第4回ライラ研修参加報告 (株)神田屋商店 矢島正明君



9月下旬、県内各地からの145名の仲間と、高柳町「こども自然王国」で開催されたライラ研修に参加させて頂きました。

大自然の中、県内の同年代の仲間と親交を深め、昼間の研修では「森の遊園地作り」で汗を流し、昼食は餅つき、夕食はバーベキューと楽しく有意義な3日間を送ってまいりました。

多くの仲間との夜の研修は、格別楽しいものでした。この異業種の仲間との会話は、自分を高めてくれると思います。研修を通して仲間がたくさん増え、今後の人生において付き合っていくことが出来ます。

今回、このような機会を与えて下さった三条北ロータリークラブの皆様、誠にありがとうございました。

今後、今回の貴重な経験を生かし、誠心誠意努力していく所存です。

### 会員の声：「若い会員へ」 六代会長 山上茂夫

今井会長のあと6代目会長を引き受けた時、理事も幹事も全く経験がないので定款や細則を夢中で勉強し、他クラブへマークアップを繰り返した。また会員にも、それを盛んに奨めて来た。それはより広く接する事で見聞を広め自身がレベルアップ出来ると考えたからだ。毎日が未知との遭遇だった。今本当に感謝している。

中條、梨本のクラブ先輩は別格だが、チャーターは皆素人で、当時はまだロータリーとは何か?と言う様な議論が多かった様に憶えている。それなりに会長の思うようにやればよいとか、事業は単年度以外はダメとかいろんな事が言われたが、自分流で勝手な考えで動いていた様な気がしている。カンカンガクガクだったが、兎に角、他クラブに追いつき追い越せで、全員が熱気に溢れていた。丁度国際化が叫ばれていたので、国際交流の手はじめに外国人の卓話をお願いし、ご夫人を交えて茶話会を開いたり、音楽会をやったり、皆と楽しく中でも自分が一番楽しませて貰った。確かその頃〔ロータリーを楽しもう〕という年度があってバブル時代のクラブは活力もあった。

すべてバラ色の時代から、難しい時代に会長を受ける方には激励と賛辞を惜しまない。又ガバナー・ミニーになられた中條さん、これを支える我がクラブも20周年は目前だ。クラブの形も伝統も見えてきた。老骨にむち打ち1会員として頑張らなきゃいけないなあ!ロータリーに感謝してみんな会長や役員を目指して下さい。これが若い会員へのメッセージです。

### 10月のお祝い：

#### 誕生日

#### 結婚記念日

##### 会員 夫人

斎藤 正	5	外山真智代	1	山崎 勲・八重子	1
山口 龍二	14	神田トモ子	1	佐藤 啓策・弘子	10
米山キクエ	16	石丸ノリ子	16	大野 新吉・勝子	10